



Bosques de Extremadura



¿Cómo se hace un Plan Estratégico ?

Cientos de horas de trabajo, multitud de reuniones, decenas de técnicos y expertos se han movilizado para dibujar el mejor futuro posible para los montes extremeños.

LAS 3 PATAS DEL PLAN

La elaboración del Plan Estratégico Regional sobre el Medio Natural de Extremadura se ha apoyado sobre tres patas:

- Un riguroso trabajo técnico de redacción.
- Una Evaluación Ambiental Estratégica que ha supervisado los efectos del Plan sobre el Medio Ambiente.
- Un proceso de participación social para incorporar la visión de la sociedad extremeña al documento.



ALGO ESTÁ PASANDO... PARTICIPACIÓN

Hasta ahora, la gestión de nuestro medio natural era tarea exclusiva de los técnicos y gestores. Pero con la elaboración de este Plan Estratégico algo ha cambiado, y el propio proceso de elaboración ha supuesto un nuevo enfoque donde todas las personas que viven, usan o simplemente tienen algo que decir, lo han podido hacer. Es la PARTICIPACIÓN.



MUCHAS CABEZAS • MUCHAS IDEAS

Planificar el futuro del monte entre todos, apicultoras, gestores, recolectores de setas, empresas forestales, promotores turísticos, grupos ecologistas, asociaciones de cazadores... supone hacer un esfuerzo. Hay que escuchar otras ideas, confrontar visiones y consensuar propuestas para construir un Plan que sea la suma de muchas cabezas pensando.



YA HAY CONSECUENCIAS...

El propio desarrollo de este proceso estratégico y las propuestas surgidas en las mesas de participación ya comienzan a ser visibles: Se está elaborando un PORF (Plan de Ordenación de los Recursos Forestales) en dos comarcas extremeñas, hay una nueva Ley de caza y también de Pesca, se están desarrollando proyectos de ordenación de Montes...

PERO...¿QUÉ ES UN PORF?

Un PORF es un instrumento de planificación forestal y del territorio, que permite ordenar los montes a escala local, regulando su gestión, sus usos y aprovechamientos y su conservación.

El primer PORF puesto en marcha ha sido en Las Hurdes y, tal como propone el Plan Estratégico se está haciendo de manera participada.

UNA ESTRATEGIA ACCESIBLE

Hacer accesible un documento de planificación como es el Plan Estratégico Regional sobre el Medio Natural implica, además de hacerlo participado, dotarlo de transparencia: todos los documentos generados durante su desarrollo han sido publicados en la web y han podido ser leídos por cualquier interesado.



"Una manera de hacer Europa"